



Los ganaderos han tenido que recurrir al pienso para dar de comer a los animales, ante la falta de pastos

C. MINGUELA

Tres millones de euros a erradicación de enfermedades

La última Conferencia Sectorial de Agricultura y Desarrollo Rural celebrada en Zaragoza acordó repartir la cantidad de 50.884.067 euros para las distintas líneas de actuación en ganadería, incluyendo la identificación de las especies bovina, ovina y caprina, la mejora de la calidad de la leche, la prima nacional complementaria de la vaca nodriza, los programas estatales de erradicación de enfermedades de los animales, el plan de ordenación del sector lácteo, los programas de resistencias de ETT's, el fomento de razas autóctonas en peligro de extinción, el control del rendimiento lechero y los certámenes ganaderos. Dentro de la línea de mejora de la calidad y trazabilidad de los sectores ganaderos y para la identificación de los animales de las especies bovina, ovina y caprina, se han asignado 3.205.064 euros, correspondiendo 920.240 euros a subvencionar el

sistema de identificación y registro obligatorio de bovinos, consistente en dos marcas auriculares y un documento de identificación, y 2.284.824 euros para la financiación del sistema de identificación de ovinos y caprinos, basado en marcas auriculares e identificadores electrónicos, así como para el equipamiento necesario para la correcta identificación de los animales.

Calidad de la leche

El programa de mejora de calidad de la leche producida y recogida en las explotaciones ha recibido 7.300.000 euros, de los que se ha asignado el 70% al ganado vacuno, lo que ha supuesto el reparto de 4.800.000 euros entre las Comunidades Autónomas y el 30% restante al ovino y caprino, por 2.500.000 euros. Para la prima nacional complementaria a la vaca nodriza se han distribuido 2.881.891 euros. Con objeto de subvencio-

nar los programas estatales de control y erradicación de las Encefalopatías Espongiformes Transmisibles y de otras enfermedades de los animales, se han destinado 20.280.900 euros para las indemnizaciones por sacrificio obligatorio tras el diagnóstico de tuberculosis bovina, brucelosis bovina, ovina y caprina, encefalopatía espongiforme bovina, scrapie y salmonelosis, así como para la realización de pruebas de laboratorio que incluyen la adquisición de kits de diagnóstico de EEB y scrapie. La Conferencia ha asignado 13.284.366 euros para el plan de ordenación y competitividad del sector lácteo, cantidad que será transferida a las Comunidades Autónomas que no han encomendado al MAPA el pago de las indemnizaciones a los ganaderos por la cuota transferida a la convocatoria del Banco Nacional Coordinado de cuotas lácteas en 2006. Destinados al fomento de

la selección y difusión de la mejora ganadera y, concretamente, para el programa nacional de selección genética para la resistencia a las ETT, se han distribuido 379.837 euros.

Reparto para la región

Del reparto de la Conferencia, corresponde a Castilla-La Mancha un total de 3.272.104 euros, dirigidos a programas estatales de erradicación y control de las ETT y otras enfermedades de los animales —1.689.300 euros); programa de mejora de calidad de la leche (923.892 euros); identificación de ovinos y caprinos (343.700 euros) y control de rendimiento lechero (187.630 euros). También para Castilla-La Mancha se han aprobado fondos para razas autóctonas en peligro de extinción (48.080 euros); identificación de bovinos (40.201 euros); programa de resistencias a ETT (35.927 euros) y certámenes ganaderos (3.374 euros).

| Avicultura |

Aprobado el Contrato Tipo Homologado

ABC. Los avicultores de carne cuentan, por fin, de un contrato tipo homologado, tras las gestiones realizadas durante varios años por UPA. Esta organización ha luchado por conseguir la normalización de las relaciones contractuales entre productores y empresas integradoras. El Contrato Tipo Homologado, que será de obligado cumplimiento para todas las empresas y avicultores, establecerá una serie de obligaciones y derechos para ambas partes, consolidando los acuerdos existentes entre ellos y avanzando en el control de los medios de producción (pienso y animales), así como en la responsabilidad civil de las labores de carga.

| Ataques al ganado |

El PP denuncia ataques de buitres en Guadalajara

EFE. El PP de Guadalajara ha denunciado los ataques de buitres a ganado vivo tanto en la Sierra Norte como en la Comarca de Molina de Aragón por falta de alimento y ha acusado a la Junta de pasividad frente a este problema, que ha sido denunciado por los ganaderos ante la Delegación de Medio Ambiente y el Seprona. Según la diputada regional por Guadalajara, Carmen Plaza, y el diputado provincial Mario González, aunque puede sorprender el hecho de que las aves carroñeras ataquen a animales vivos, la situación se produce desde, al menos el pasado mes de diciembre y el último de los casos se registró hace unos días en el municipio de Campisábalos, donde los buitres atacaron a tres terneros que poco después morían desangrados.

| Porcino |

El mayor matadero de Alemania se asocia con Jamones Arroyo

ABC. El mayor matadero de porcino de la Unión Europea, situado en la localidad alemana de Rheda, se ha asociado con la empresa Jamones Arroyo, de Puertollano, para mejorar la promoción y comercialización de los productos cárnicos. El matadero de Rheda, de la empresa Tönnies Fleisch, que da trabajo a 3.000 personas, tiene capacidad para sacrificar 1.500 cerdos a la hora, lo que supone un sacrificio de 36.000 animales al día, en tres turnos de ocho horas. Esta empresa comercializa la mayor parte de su producción en fresco, aunque también vende productos preparados. Su interés en vender su producción en España ha llevado a la empresa alemana a crear una sociedad junto a Jamones Arroyo para distribuir la carne fresca loncheada en nuestro país.